

# 学校だより



墨田区立第三吾嬬小学校 校長 川中子登志雄 令和元11月1日 11月号

# 『人は努力しても必ず成功するとは限らない、しかし、成功者は必ず努力している』

副校長 手山 晃洋

悪天候のため、マラソン大会が延期して校内にて行われました。この日に向け、子供たちは、体育や休み時間に一生懸命に練習してきました。多くの子供たちが、練習の度に、自分のベストの記録を更新していったようです。(6年生は11月6日に予定しています。)

しかし、その陰では「一生懸命練習したのに、記録が思うように伸びなかった。」「正直、走ることはあまり好きではない。」という子供もいたのではないでしょうか?努力をしても、すぐに結果がでないということは、確かにあります。

『人は努力しても必ず成功するとは限らない、しかし、成功者は必ず努力している』という言葉を、皆さん、聞かれたことがあるのではないでしょうか。ルートヴィヒ・ヴァン・ベートーヴェンの言葉です。ベートーヴェンは、ドイツの音楽家で、彼が作曲した楽曲の『運命』や『第九』等は、今でも様々なところで演奏されています。そんな彼は、28歳のときから難聴(耳が聞こえなくなる症状)に悩まされ、30歳の頃にはほとんど耳が聞こえなくなってしまいました。耳が聞こえないままでの演奏は困難で、はじめは、自らの命を絶つことまで考えたそうですが、曲をつくることはできる!ということで、作曲に没頭し、後世に残る名曲を数多くつくることに成功しました。



そのような彼が残した、この努力についての言葉の解釈については、諸説ありますが、私はこう考えます。「努力をすれば、必ずしもすぐに、良い結果が出るとは限らない。(もちろん、すぐに結果が出る人や、出る場合もある。)だけれど、目先の結果にとらわれて、努力をやめてしまえば、絶対に結果は出ない。結果が出るタイミングは人それぞれ。そのタイミングを気長に待ち、日々、努力を続けよう。」ぜひ、ご家庭でも、お子さんと努力することの大切さについて、話をしてみてくだい。

◆◆◆ 11 月の予定 ◆◆◆ *今月11日は「すみだいじめ防止の日」							
1	金	全読 寺中職場体験	す	17	日	ロープジャンプ 墨田大会	
2	土	東京都教育の日		18	月	全朝	7
3	日	文化の日 東京都教育の日		19	火	全読 歯科検診(全)	す
4	月	振替休日		20	水	読み聞かせ	
5	火	全朝 音楽会係活動⑥(6年條児童) i-check 5時間授業	す	21	木	体朝 社会科見学(5)	
6	水	読み聞かせ ふれあいサロン(4) 4時間授業		22	金	全読	す
7	木	音朝 交通安全教室(4) 就学時健康診断(5年のみ 6 時間) 4 時間授業		23	土	勤労感謝の日	
8	金	スピトラ 漢字検定(希望者)		24	日		
9	土	さんあづフェスタ		25	月	全朝	
10	日			26	火	全読 連合音楽会(4)	す
11	月	全朝 安全指導		27	水	全読	
12	火	全読 社会科見学(3)	す	28	木	全読 交通安全教室 昔の暮らし体験(3)③④	す
13	水	児集 4時間授業		29	金	全読	す
14	木	全読 音楽会リハーサル 前日準備⑥ 5時間授業(1~5)		30	土		
15	金	全読 音楽会(児童鑑賞日)					
16	土	音楽会 (保護者鑑賞日)					

全朝:全校朝会 音朝:音楽朝会 体朝:体育朝会 スピトラ:スピードトライアル **ク**:クラブ活動 児集:児童集会 **委**:委員会活動 **す**:すみだ塾

# ◆◆さんあづフェスタ・音楽会◆◆

教務部

くさんあづフェスタン

11月9日(土)校庭(雨天:体育館) 土曜授業はありません。

〈音楽会〉

11月15日(金)9:00~11:45 児童鑑賞日 16日(土)9:00~11:25 保護者鑑賞日

会場:体育館

# ◆◆◆生活指導部より◆◆◆

- ◆11月は「ふれあい月間」です。「ふれあい月間」では、いじめや不登校等の未然防止のため、児童対象にアンケートをとったり、指導を強化したりします。また、今月は音楽会という大きな行事があります。一つの目標に向かってみんなで協力する態度も養っていきたいと考えています。
- ▶今月の目標「みんなと協力して行動しよう」
- ○「ふわふわことば」…あたたかい言葉、ていねいな言葉を使おう。思いやりの心を大切にしよう。
- ○「まっすぐせずじ」…姿勢を正しくしよう。何事にも責任をもって、まっすくに立ち向かおう。
- ◆リップクリーム・ハンドクリーム等の持ち込みについて

本校では、学習に必要なもの以外の持ち込みを禁止しており、冬季のリップクリーム・ハンドクリーム等の持ち込みについても、特例許可申請書にて対応しておりました。しかし近年、アトピー性皮膚炎や乾燥肌への対応が多いこともあり、今年度から**各担任への連絡帳での報告制**に変更することにしました。他の処方薬と同様に、児童が各自管理することになります。また、持ち込んでよいものは、薬用で無香料・無着色のものに限ります。ご理解、ご協力よろしくお願いいたします。

# ◆◆◆演劇鑑賞教室について◆◆◆

児童文化担当

10月1日(火)、体育館にて演劇鑑賞教室が行われました。今年度は「オペレッタ劇団ともしび」の皆さんをお迎えし、『トラの恩返し』を上演していただきました。

韓国・朝鮮の民話をもとにしたこのお話は、心優しい木こりとその木こりに助けられたトラとの友情の物語です。笑いあり、涙ありの物語に、子供たちは引き込まれていました。

最後に韓国・朝鮮の大道芸も披露していただき、楽しい時間となりました。思いやりの心や国際理解について考える、よい機会になったと思います。



#### ▶◆◆芸術鑑賞教室・わくわく音楽道について◆◆

音楽専科より

10月18日(金)、体育館で芸術鑑賞教室が行われました。東京芸術大学から「SPICA」という音楽グループの方々が来てくださり、歌や楽器の演奏、そして自作の絵を使っての「幸福の王子」の朗読が行われました。19日(土)には音楽室で「わくわく音楽道」が行われました。今年度は新日本フィルハーモニー交響楽団より打楽器奏者の方々が来てくださり、学校の楽器を使っての演奏を見せてくれました。3年生は授業の最後に、音楽会で演奏する「スペインのカスタネット」を、新日本フィルハーモニー交響楽団の方々と



一緒に演奏しました。もうすぐ音楽会もあり子ども達にとって、よい機会になったと思います。

### ◆◆◆11月5日(火)の時程について◆◆◆

- 11月5日(火)は音楽会係活動があるため、以下のような時程となります。ご確認ください。
- ○1~5年生・係活動のない6年生・・・・・・5時間授業
- ○係活動のある6年生・・・・・・・・・・6時間授業